



ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Dégradation d'infrastructures électriques

Question au Gouvernement n° 726

Texte de la question

DÉGRADATION D'INFRASTRUCTURES ÉLECTRIQUES

Mme la présidente . La parole est à M. Éric Ciotti.

M. Éric Ciotti . Au cours du dernier week-end, des infrastructures électriques stratégiques des Alpes-Maritimes et du Var ont fait l'objet d'actes de sabotage. Un pylône supportant une ligne à haute tension a été scié à sa base et deux transformateurs ont été incendiés. Ces actions, qui auraient pu coûter des vies, ont frappé des institutions, arrêté les transports ferroviaires ainsi que les réseaux de télécommunication pendant plusieurs heures et mis en péril des personnes sous assistance respiratoire. Ces faits graves sont des actes de terrorisme. À la différence de certains, j'ose le mot : nous sommes face à une nouvelle forme de terrorisme qui veut déstabiliser les institutions de la République.

Ces actions ont été revendiquées par un groupuscule d'extrême gauche ou d'ultragauche.

M. Fabrice Brun . Comme par hasard !

M. Éric Ciotti . Cela fait une fois de plus, après les exactions que nous avons connues à Sivens, lors des manifestations contre l'A69 ou à Notre-Dame-des-Landes.

M. Vincent Descoeur . Eh oui !

M. Éric Ciotti . Monsieur le premier ministre, quelles réponses entendez-vous apporter à ces nouvelles formes de violence ? Quelles mesures entendez-vous adopter pour combattre ces groupuscules d'extrême gauche...

Mme Sophia Chikirou . Et ceux d'extrême droite ?

M. Éric Ciottiet pour mieux armer la République face à ces nouvelles menaces extrêmement préoccupantes ? (*Applaudissements sur les bancs des groupes UDR et RN.*)

Mme la présidente . La parole est à M. le premier ministre, chargé de la planification écologique et énergétique.

M. François Bayrou, premier ministre, chargé de la planification écologique et énergétique . Les faits que vous rapportez sont exacts et très graves. Une attaque contre notre réseau électrique a été conduite dans les Alpes-Maritimes. J'en ai suivi l'évolution heure par heure avec Philippe Tabarot, le ministre des transports. Elle a touché le Festival de Cannes et a causé des troubles qui auraient pu être graves si l'on pense à la circulation dans les tunnels ou à l'organisation des secours d'urgence. Vous l'avez dit, un pylône de haute tension a été scié à la base et deux postes électriques ont été incendiés. Les revendications sont également celles que vous

avez indiquées. Comme vous, je considère que de tels événements constituent une mise en cause extrêmement grave de l'ordre public et visent à impressionner, voire à terrifier,...

M. Alexandre Dufosset . À terroriser !

M. François Bayrou, *premier ministre*alors que, dans deux semaines, le président de la République organise dans la région un sommet mondial sur l'avenir des océans.

M. Pierre Cordier . Le souligner est le meilleur moyen de mobiliser les auteurs de tels faits...

M. François Bayrou, *premier ministre* . Nous allons étendre la surveillance à tous les lieux critiques, en sachant que la situation est risquée en raison de la connaissance que ces groupuscules semblent avoir de l'organisation du réseau électrique. Il s'agit d'un travail de surveillance et de sécurisation. Je ne doute pas qu'avec l'ensemble des services de sécurité, le préfet soit mobilisé sur le sujet. Il faut toutefois rappeler que le risque zéro n'existe pas. Je ne veux pas prétendre devant vous que le risque serait annihilé. Il est présent, et c'est notre devoir de le prévenir.

M. Fabrice Brun . Et de combattre ces terroristes !

Données clés

Auteur : [M. Éric Ciotti](#)

Circonscription : Alpes-Maritimes (1^{re} circonscription) - UDR

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 726

Rubrique : Terrorisme

Ministère interrogé : Premier ministre

Ministère attributaire : Premier ministre

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 28 mai 2025

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 28 mai 2025